

GACETA DE MADRID.

JUEVES 29 DE ENERO DE 1829.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden declarando á los Ayudantes segundos de caballería que cita igual sueldo que á los Tenientes de la misma arma.

Enterado el REY nuestro Señor de la instancia del Capitan graduado D. Ildefonso Burgos, segundo Ayudante del cuadro de escuadron en residencia fija establecido en Logroño, que V. E. dirigió á este Ministerio de mi cargo con su oficio de 4 de Diciembre último, solicitando se le abonase la diferencia de sueldo desde Teniente al, que corresponde á su empleo, determinándole el que presija el reglamento de 1792 para la infantería, y de lo que V. E. exponia en su apoyo; se ha dignado resolver S. M. que las oficinas de Hacienda militar han considerado á los Ayudantes de los cuadros de reemplazo del arma de caballería para el abono de los haberes que les corresponden en la clase de Tenientes, porque el Real decreto de 3 de Junio último, en su artículo 4.º, en el hecho de no determinar en su tarifa respectiva mayor haber á aquellos, les han aplicado el que designan las mismas para los Tenientes, que es la clase á que deben asimilarse; no habiendo motivo para dudar que las expresadas oficinas de Hacienda militar han comprendido como debian el citado Real decreto, fijando el haber de Tenientes á los segundos Ayudantes, así como el de los primeros está al de Capitanes. De Real orden &c. Madrid 9 de Enero de 1829.—Zambrano.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

AFRICA.

Tánger 22 de Diciembre.

(Carta particular.)

Continúa el bloqueo de este puerto por los ingleses. El Emperador habia creído que desarmando los corsarios que se habian apoderado de los buques ingleses, cuyo apresamiento ha dado lugar á la desavenencia que ha ocurrido entre los marroquies y los ingleses, y poniendo presos á los comandantes de estos corsarios, quedaria satisfecha S. M. Británica; pero los ingleses se han desentendido de esto, y persisten siempre en reclamar la indemnización; cosa que no será fácil conseguir, porque los moros no gustan de dar su dinero. Sin embargo el bloqueo no es en realidad mas que un juego de niños; todas las semanas sale de esta la correspondencia para Gibraltar. El bajá de esta ciudad ha recibido orden del Emperador para suministrar á los buques ingleses del bloqueo cuantos auxilios necesiten, puesto que él no se considera en guerra con Inglaterra. Permanece en esta el consul ingles, y el Emperador le ha enviado á decir que ha entrado en relaciones directas con su gobierno. Diariamente vemos salir de las costas de este imperio varios buques cargados de ganado que van á Gibraltar y á otros puntos; lo que prueba hasta la evidencia que la guerra con el Emperador de Marruecos y el bloqueo no son mas que una verdadera comedia, que no puede durar mucho. (*Monitor.*)

TURQUIA.

Constantinopla 11 de Diciembre.

Desde que se halla establecido el bloqueo de los Dardanelos ha redoblado la policia su vigilancia para mantener la tranquilidad de la capital. Ha nombrado visitadores de taboas, y sigue empleando todos sus esfuerzos para aumentar la importacion de trigo. El pan se sostiene á un precio bastante bajo; pero el del maiz ha subido. El último convoy en que nos ha venido bastante cantidad de trigo de Alejandría, y que el almirante Ricord no ha querido interceptarnos, nos ha servido de mucha utilidad.

En el dia se habla poco de política. Sin embargo corren voces

de que M. S. Canning ha recibido orden para volverle á Constantinopla, aun en el caso en que la Puerta no admitiese la intervencion de las Potencias; y aun se añade que ya hubiera llegado aqui si el gabinete ingles no estuviere negociando para que le acompañe el conde de Guilleminot. Los amigos de los ingleses citan la llegada de Mr. Offley, consul de América en Smirna, para probar la necesidad de que se acelere el viage de M. S. Canning, por el interes del comercio ingles. Se habla tambien de algunas acciones que se habian dado entre Varna y Provadi, pero que no habian tenido resultado decisivo, y hasta se asegura que habian sido destituidos de sus destinos algunos empleados del ejército turco, á quienes se atribuia la causa de que no se hubiesen logrado las tentativas del nuevo gran visir. Entre estos se cita á Hadi-effendi, kiaia-hay, cuya desgracia ha hecho mucha sensacion, porque habia sido antes favorito del Sultan, y habia sido enviado al ejército para averiguar la conducta del último gran visir, el cual ha sido reemplazado por Sayb-effendi: la influencia del actual no podrá menos de ganar mucho con estas mudanzas. El grueso del ejército otomano continúa en Aidos, en donde está el cuartel general del visir, el cual va muchas veces á inspeccionar las divisiones de su ejército, que se halla en Schumla, así como el campo de Hussein-bajá. El gran visir ha tenido muchas conferencias con este guerrero experimentado para preparar la nueva campaña.

Las noticias del Asia no son muy satisfactorias; se desconfia mucho, tanto de la lealtad como del valor de los generales que mandan allí. Se trabaja con mucha actividad en nuestro arsenal. Acaba de botarse al agua un navio de 100 cañones, y otros tres estan dispuestos para darse á la vela: se cree que estan destinados para los Dardanelos. Los corsarios griegos han vuelto á comenzar sus piraterias; y bajo de las murallas de Smirna han apresado algunos buques neutrales cargados de diferentes géneros. Se afirma que el vicalmirante austriaco Mr. Dandolo ha ido á Egina á reclamar estas presas.

El 9 murió en esta capital la Sultana, madre de Mustafá IV, cuñado del Sultan actual, y ha dejado inmensas riquezas, que volverán á ingresar en el tesoro del Gran Señor.

POLONIA.

Varsovia 28 de Diciembre.

El ejército de Polonia y el de Lituania conservan las mismas posiciones. Sin embargo, han llegado al gobierno de Vilna muchos regimientos rusos que vienen de las provincias del Báltico, y que pasarán sin duda al mediódia del imperio. Algunos comerciantes y viageros, procedentes de lo interior de Rusia, refieren que las autoridades verifican con el mayor esmero la remonta de caballos que el gobierno ha dispuesto. Se encuentran en las provincias muchos caballos que se encaminan al punto de reunion señalado, para destinarlos desde allí al ejército. Pero como no estaba prohibida la exportacion de caballos, es probable que se experimenten algunas dificultades para cumplir las órdenes del gobierno, sobre todo en las fronteras de Lituania. Se han comprado todos los caballos que habia vendibles en Vilna y Kowna. (*Gaceta universal.*)

INGLATERRA.

Londres 13 de Enero.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 87½.

El *Courier*, refiriéndose al *Devonport-Telegraph*, dice lo siguiente:

«Un respetable habitante de esta ciudad ha recibido una carta de Nueva-Yorck, fecha 10 de Diciembre de 1828, en que se le da la importante noticia de haber sido electo presidente de los Estados Unidos el general Jackson. El corresponsal añade que este general ha tenido casi todos los votos de la clase baja del pueblo, que for-

50
maba la gran mayoría. El gobernador de Nueva-Yorck Van-Brusen se designa para desempeñar el cargo de secretario.

Segun los estados del departamento de marina, insertos en los diarios americanos, aparece que la marina de los Estados Unidos consiste en el día en 12 navios de línea, 20 fragatas, 16 corbetas de guerra y 4 goletas. Dicen que muchos buques que aun estan en astillero se hallan en mal estado. El *New-York-Inquirer* de 5 de Diciembre último anuncia, refiriéndose á datos seguros, que la poblacion de los Estados-Unidos asciende en la actualidad á 12.710,9 individuos. (*Standard*.)

Suponemos que despues de la salida del marques de Anglesey el gobierno de Irlanda se dividirá *pro tempore* entre los lores de justicia, á saber: entre el lord primado, el lord canceller y el comandante militar. (*Courier*.)

La posicion de los Aliados, es decir, de Francia y de Inglaterra, respecto á Grecia, es bastante singular. En Morea las tropas francesas, sostenidas por buques ingleses, han hecho que los turcos y los egipcios evacuen el territorio, mientras que al otro lado de Morea continúan los griegos haciendo la guerra por sí propios, y al intento envian expediciones desde la misma península. Difícil seria conciliar este estado de cosas con ningun principio político. Hemos manifestado que nuestra opinion era no hacer guerra á los turcos, y solo proteger á los griegos; sin embargo si dejamos pelear á estos últimos, mientras que nosotros los protegemos contra las consecuencias de las represalias, nuestra proteccion deja de serlo; y se convierte en estímulo para la agresion. Semejante sistema no puede ser útil, ni aun para los mismos griegos: la primera necesidad de estos era libertarse de un exterminio total, y una vez conseguido este laudable objeto, lo que mas les conviene no es que continúe en un país abolado una guerra inútil y notable solo por las barbaries y rapinas que en ella se cometen, sino cultivar el terreno, cuya posesion se les ha asegurado. Con todos los medios que tienen para mejorar su suerte no valen mas en el día que los salvajes, y para convencerlos es preciso valerse de argumentos que estén al alcance de la comprension de un salvaje. En pago de la eficaz proteccion que se les ha concedido, deben abstenerse de cometer hostilidades que comprometan á sus protectores, y no hacer salir expediciones de los puntos fortificados, cuya posesion han adquirido por la mediacion extranjera. Deseariamos ver que los turcos fuesen echados de Europa; pero hay reglas de justicia, cuyo cumplimiento pueden estos reclamar, asi como las demas naciones, de las potencias con quienes estan en amistad. Las consecuencias mas funestas de semejante estado de cosas, es que con él se fomenta el espíritu militar, que ya perjudica demasiado á la civilizacion de Grecia. (*Globe and Traveller*.)

FRANCIA.

Tolon 11 de Enero.

Escriben de Patrás lo que sigue:

«Esta ciudad ha mudado de aspecto desde que entraron en ella los franceses, y se la ve renacer de entre sus cenizas. A las inmediaciones del puerto se han construido 500 casas y tiendas: ya hay calles enteras habitadas, y en ellas se vende todo lo necesario.

«El golfo de Patrás se halla lleno de barcos pescadores griegos que proveen abundantemente nuestros mercados de toda clase de pesca.

«El castillo de Morea, que se entregó á discrecion á los 11 dias de trinchera, y con dos brechas practicables, fue reparado al momento, artillado y puesto en estado de defensa, lo mismo que antes estaba. Para ello ha sido facil escoger entre mas de 80 piezas de artillería las que eran mas á propósito para el objeto; y lo mismo ha sucedido para el fuerte de Patrás, que tiene mas de 50 piezas.

«El gobernador de Achai y los primados de Patrás han venido á cumplimentar al general Schneider con motivo de celebrarse el día del Rey Carlos X, y tenemos el gusto de copiar el discurso que al efecto han pronunciado.

«General, en ausencia del general en jefe nos presentamos á V. con motivo del feliz aniversario que va á celebrarse, para manifestar nuestros ardientes deseos de que se prolonguen los dias de S. M. Carlos X y la prosperidad de Francia. Las armas triunfantes de vuestro Monarca, con el consentimiento de sus augustos aliados, han purgado en algunos dias el Peloponoso de la presencia de los bárbaros, contra quienes luchábamos siete años hace; y V., señor general, estaba destinado á consumar el postrer acto de este gran acontecimiento, á que quedaré unido para siempre vuestro nombre.

«Animada con la presencia de los soldados franceses la poblacion de este país, que tanto tiempo hace andaba errante por los

montes, vuelve de todos lados á ocupar sus campos abandonados. Pero nuestros hermanos de la parte continental de Grecia padrian la felicidad de que gozamos, y esperan con ansia el día de su libertad. Confiamos que no serán desatendidos sus deseos, que las palmas de Marathon retornarán para V. y para sus intrépidos compañeros, que meras conquistas, todas en beneficio de la humanidad, al mismo tiempo que aseguren la tranquilidad de estas desgraciadas comarcas, proporcionarán á todos sus habitantes los medios de adquirir las virtudes que aun les faltan, y cuya pérdida solo se debe á su dilatada esclavitud.

«Lejos de nosotros todo recuerdo triste que pueda turbar el júbilo de este venturoso día. ¡Franceses! permitid que los hijos de Grecia tomen parte en vuestro regocijo; sea el que ellos experimentan hoy la prueba del agradecimiento de que estan penetrados sus corazones. ¡Viva el Rey! ¡Vivan sus augustos Aliados! (*Aviso*.)

Paris 16 de Enero.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 108 f. 55 c. Acciones del banco 1772 f. 50 c. Empréstito Real de España 75 f. Renta perpetua de idem 46 f.

El día 10 debieron salir de Tolón 10 trasportes conduciendo caballos á la Morea, acolitados por la corbeta *L'Espoir*. El resto del convoy saldrá cinco dias despues para el mismo destino y con el propio objeto, é irá escoltado por la fragata *Maria Teresa*, que conducirá un millon de francos para el ejército. (*Courier*.)

El Excmo. Sr. Ministro del Interior, á consecuencia del informe del insir (corregidor) de Aveñes, acaba de conceder una medalla á un niño de 11 años llamado Francisco Javier Moustier, vecino de aquella ciudad, por haber salvado la vida á otro niño de nueve años, sacándolo en 1827 de entre el hielo en que iba á perorar, en 1828 este mismo niño, próximo á ahogarse, debió de nuevo la vida al joven Moustier, que vestido como estaba, se arrojó al agua para socorrerlo. En recompensa de estos dos rasgos de valor, superiores á todo elogio, se ha entregado á Moustier el 3 de este mes la medalla que tan bien ha merecido, con toda la solemnidad que exige semejante circunstancia, asistiendo á la ceremonia todas las autoridades civiles y militares de la ciudad. (*Monitor*.)

Extracto de una Gaceta de los Estados-Unidos de América.

AVISO Á LOS NAVEGANTES.

El 28 de Octubre próximo venidero al anochecer se encendrán los dos fanales que se han colocado en el cabo Isabel (Elisabeth) situado en la costa de Maine. Demoran, uno respecto á otro, S. O. 5° O., y N. E. 5° E.: distan entre sí unas 300 yardas (yards), y lo mismo de la playa sobre poco mas ó menos. Las linternas se elevan 140 pies ingleses sobre el nivel del agua en marea llena. La luz mas al Norte será fija, la mas al Sur será giratoria, presentando alternativamente una luz brillante, y un eclipse ó ocultacion de luz en el intervalo de minuto y medio.

Las demarcaciones siguientes darán á conocer la direccion en que se hallan, relativamente al fañal del N., los bancos y arrecifes, asi como los otros fanales que estan á la vista ó á las inmediaciones del cabo Isabel (Elisabeth), y las distancias de estos objetos al mismo cabo:

- Alden's Rock, S. E. 2. E. 2 millas y 3.
- Hue and Cry, S. E. 5° S. 3 millas y 4.
- Tailor's Reef, S. S. E. 5° E. 1 milla y 4.
- Broad cove Rock, N. N. E. 3° E. 1 milla y 2.
- Wath Ledge, (punto mas á lo largo) S. O. 3° S. 2 millas.
- Richmond Island (costa S. E.) S. O. 2 millas y 4.
- Fanal de Segoini, E. 4. N. E. 3° N. 24 millas.
- Id. de Wood Island, S. O. 5° O. 15 millas y 4.
- Id. del Cabo Portland, N. 3° E. 2 millas.

Isaac Isley,

Director de los fanales establecidos sobre la costa de Maine.

Costome-House, Portland, 23 de Octubre de 1828.

Extracto del periódico Nantucket Inquirer.

Las demarcaciones que siguen se han tomado el 18 de Setiembre de 1828, á bordo del fañal flotante anclado sobre el banco Tuckanuck.

- El fañal de punta Cannon demora al N.
- Id. de punta Chatham, N. E.
- Id. de Sandy-Point, N. E. 4. E.
- Id. de Nantucket Great-Point, E. S. E.
- Id. de Nantucket Brand-Point, E. S. E. 3° E.

Id. Nantucket Bug, S. S. E.
Id. de cabo Poge, O. 4. N. O.

Fanal de Edgartown.

A la entrada del puerto de Edgartown se ha construido una escollera, y sobre ella se ha colocado un fanal que se ha encendido el 15 de este mes. Los pilotos mas experimentados de este puerto han dado por exactas las siguientes instrucciones náuticas.

Los buques que naveguen de la parte del E. y deeen entrar en el puerto de Edgartown, deben, luego que esten al extremo E. del banco de Squash Meadow, en tres brazas de agua, hacer que el fanal del puerto quede al S. y el del cabo Poge al S. E. Entonces gobernarán al S. S. E. Siguiendo este rumbo rebasarán el Long-Flat con cuatro brazas de agua, y lo seguirán hasta que la luz del fanal del puerto quede al S. O. 4. S.: entonces gobernarán al S. S. O. y se hallarán en seis ó seis y media brazas de agua, hasta que la luz del fanal del puerto quede al O. Desde aqui podrán ya gobernar al O. 4. S. O. para pasar á unos dos cables de este fanal, dejándolo á estribor, y este rumbo los conducirá hasta el muelle.

Los buques que naveguen de la banda del oeste, y deeen entrar en el puerto de Edgartown, después de haber pasado con cuatro ó cinco brazas de agua cerca del cabo Poge, harán que el fanal del puerto quede al S. O. 4. S., y gobernarán al S. S. O. hasta que este fanal quede al O. Entonces haciendo rumbo al O. 4. S. O., pasarán, como ya se dijo antes, á dos cables de distancia del mismo fanal, dejándolo á estribor, y este rumbo los conducirá hasta el muelle.

Si se quiere fondear en el puerto exterior, se seguirán los rumbos arriba indicados, hasta que el fanal del puerto quede al O. 4. S. O., y el del cabo Poge al N. E. 5.º E.: entonces se podrá echar el ancla en cuatro y media ó cinco brazas de agua sobre buen fondo.

H. A. S. Dearboun,

Director de los fanales y balizas establecidos
en la costa de Massachusetts.

Custom-House, Boston, 24 de Octubre de 1828.

Fanal de Dumpling Rock.

Se ha establecido un fanal en Dumpling Rock, situado en Buzzard's-Bay, y ha empezado á encenderse el 19 de Setiembre. El capitán Seth-Daggett ha tomado las demarcaciones siguientes:

- El fanal de Clark's, punto al N. N. E., distancia 5 millas.
- La boya de Middle Ledge, N. E. 4.º N. 2 millas y media.
- La boya de North Ledge, N. E. 3.º E. 3 millas.
- La boya de Great Ledge, E. 5.º S. 2 millas.
- Wood's Hole, 4.º S. E. 15 millas.
- Quick's Hole, S. 4.º S. E. 3.º E. 12 millas.
- La boya de Wilkes Ledge, S. 4.º S. E. 5.º E. 2 millas y 4.
- Pine Island, S. 4.º S. O. 10 millas.
- Fanal de Cutty Hunk, S. S. O. 12 millas.
- Sow-and-Pig, S. S. O. 5.º O. 14 millas.
- Misham, punto S. O. 5.º O. 2 millas.
- White Rock, N. 5.º E. 4 millas.

ESPAÑA.

Cádiz 30 de Enero.

La junta suprema de Sanidad del reino, conformándose con lo que esta superior le tenia consultado acerca de Algeciras, S. Roque, Tarifa y Ceuta, ha dispuesto se admitan sus procedencias en lo sucesivo francamente.

El 18 y 19 entraron en este puerto una corbeta, un bergantín y una goleta de guerra austriacos. Parece que su objeto es el cruzar contra los marroques, de los que han sufrido algunas presas.

NOTICIAS DEL PERÚ.

(Correspondencia particular.)

Callao 8 de Octubre. Amigo: en esta se ha declarado la guerra con Colombia, la cual fue publicada el 6 del pasado Agosto. Las proclamas de Bolívar y todos sus generales son lo mas insultante que se puede ver, aunque en estos dias ha mandado proponer tratados que aqui no han sido admitidos, y conocen que no es mas que por no estar todavía listo con sus tropas, y con este motivo dar lugar de que aqui se hagan mayores gastos.

Los colombianos antes de declarar la guerra batieron á la corbeta *Libertad*, que cruzaba en la Punta; pero luego que esta rompió el fuego huyeron, y quedaron 8 muertos en la corbeta, entre ellos un teniente y 30 heridos, con el comandante, que es Portigo,

el cual perderá el brazo, que lo tiene pasado con dos balas de fusil. Los colombianos eran la *Pichincha* y la corbeta *Guayaquileña*. Las fuerzas peruanas que estan en Piura son 79 hombres, las que habran avanzado á la llegada del presidente Lamar, que ha ido á tomar el mando del ejército, y luego se le reunirán 3800 á la division de Gamarra, que hace mas de un mes que han salido de aqui los buques á tomarlos en Arica.

Las cosas entre el Perú y Bolivia se han concluido, habiendo capitulado Sucre, el que estuvo en este puerto, y quiso saltar á tierra; pero el gobierno no lo ha permitido, y al otro dia se fue para Guayaquil. Ahora esperamos los resultados de todo esto: aqui reina mucho entusiasmo para batir á Bolívar. Ahora se estan haciendo en la república las elecciones para el nuevo congreso, que se hacen sin alboroto &c. (C. de A. M.)

—Es patente que la cochinilla fina de América está perfectamente aclimatada en esta provincia, y en prueba de esta verdad baste solo echar una ojeada sobre el jardín de aclimatacion de esta ciudad, en donde á pesar de lo riguroso de la estacion se cultiva este precioso insecto á la intemperie y sin el resguardo que hasta aqui; experiencia que se debe muy particularmente á los conocimientos y al zelo de D. Juan Bich, á cuyo cargo se halla el mencionado jardín.

Los hechos que ha publicado la Real sociedad económica gaditana de Amigos del pais en el diario de 1.º de Enero, deben llamar la atencion general: en ellos se observa que D. Antonio Gonzalez Belandres en solas ochenta macetas y tres cajones ha tenido por la cosecha del último Setiembre cuatro libras y media de excelente grana, y media mas de polvo y granilla, sin calcular otra libra próxima á recoger. De este cálculo balagüeño, que nos proporciona el Sr. de Belandres, deduzcamos, como consecuencia forzosa, que si en solo una cosecha ha recogido en total seis libras de este producto precioso, en las tres de un año sacaria diez y ocho, y en mil macetas obtendria por resultado definitivo cerca de nueve arrobas de grana al año; resultado asombroso, y que debe animar á todos á emplearse en este ramo de industria, pues aun cuando se suponga que haya habido alguna exageracion en los progresos que el Sr. de Belandres ha manifestado á la sociedad gaditana, por haber acaso pesado la cosecha verde y no seca ni en estado de presentarla al mercado, no por eso deja de ser positivo que la empresa de aclimatacion de la grana es productiva en sus resultados y facil en su ejecucion, y en corroboracion de este aserto se puede citar un hecho reciente en esta provincia.

D. Carlos Lobé recibió de la sociedad una maceta de grana; hizo en ella sus observaciones, y en menos de un año ha multiplicado este insecto al punto de poseer en el dia trescientas macetas pobladas y en buen estado. Ahora bien, ¿si una planta ha producido en un año los insectos suficientes para enriquecer con ellos trescientas macetas, estas que no podrán producir? El cálculo se puede llevar al infinito, y el resultado será siempre satisfactorio para aquellos que se dediquen á este ramo tan pingüe de industria.

Cádiz desea ver en su provincia diversos plantíos para este insecto precioso, lo que sin duda conseguirá si la dignísima sociedad, que tanto la distingue, procede á la donacion de los terrenos baldíos; donacion que debe hacerse sin la menor traba, y en favor de aquellas personas conocidas por su aplicacion y amor pátrio. = L. B. (D. M. de C.)

Madrid 28 de Enero.

S. M. y AA. continúan sin novedad en su importante salud en el Real sitio del Pardo.

Diario de la salud de S. M. la REINA nuestra Señora.

El Pardo 26 de Enero. La REINA nuestra Señora ha descansado toda la noche, y pasado el dia, sin novedad, siguiendo bien en su convalecencia.

Idem. 27. La REINA nuestra Señora ha pasado la noche y el dia sin novedad, y sigue convaleciendo bien.

VARIETADES.

Continúan las observaciones médicas. (Véase la Gaceta del Jueves último.)

Pasando despues á describir las causas capaces de producir tan mortífera cuanto destructora enfermedad, no tarda mucho en presentárenos á la vista una multitud, un catálogo sin fin de ellas, las unas bajo la denominacion de condicionales, otras con la de predisponentes, y otras en fin con la de ocasionales. Si examinamos despues estos tres órdenes de causas por separado, tocaremos opiniones opuestas en su descripcion de tal manera, que casi podríamos conceptuar todo cuanto hasta el dia se ha escrito por una

serie sucesiva de observaciones ó de hechos en ellas fundados, al paso que evidentemente se prueba el origen ó fundamento de la discrepancia que realmente se nota. Tiremos pues ahora una rápida ojeada sobre los signos que nos demuestran la enfermedad, y sobre los síntomas que generalmente le acompañan, y separando tres ó cuatro á lo mas que le son constantes, debidos á las lesiones orgánicas de los puntos que se hallan siempre atacados, todos los demas como efectos secundarios, ó como simpatías morbosas, no pasan de la clase de accidentales; pero sigamos en pos de la curacion tal cual nos la proponen nuestros autores, toquemos los resortes que hasta el dia han sido puestos en práctica por aquellos, y concluyamos de una vez derrocando una calamidad que tantas victimas sacrifica á su sanguinario influjo, y que parece, por decirlo asi, se complace en consumir una desolacion; vamos á poner en práctica el mejor de todos, y el mas capaz de libertar de las garras de la muerte á los desgraciados acometidos; pero ¿cuál es éste? ¿No están en esta parte de la historia tan discordes las observaciones como en el todo de la enfermedad? ¿No quieren unos usar de los calomelanos y la jalapa, siguiendo un plan estimulante interno; no preconizan otros los eméticos y catárticos; no fundan otros las mayores ventajas en las diaforéticas, y proponen al efecto cuantos medicamentos tienen por sudoríficos, sosteniendo en fin otros el régimen antilogístico y atemperante auxiliado de los revulsivos? Permitásenos el que en algun tanto hayamos divagado, separándonos del objeto principal que al escribir estas observaciones nos propusimos, máxime cuando el fin no ha sido otro que el de hacer ver que al tocar tan completa incertidumbre en el modo de formarse el diagnóstico de esta enfermedad, igualmente que su curacion por aquellos observadores, cuyos altos conocimientos respetamos é hicimos comparacion de ellos con las ventajas que nos ofrece en el dia el feliz descubrimiento de la medicina fisiológica, debimos adaptarnos á esta última por la seguridad que nos ofrece en el desempeño de los deberes á que por nuestra profesion nos hallamos constituidos.

AVISOS.

La santa y Real hermandad del refugio y piedad de esta corte, de la que es protector el Sermo. Sr. Infante D. Carlos Maria Isidro, llama como patrona que es del patronato de legos que fundaron D. Diego de la Peña y Doña Juliana Niso, su muger, en la iglesia parroquial de S. Miguel de esta muy heroica villa, á los descendientes del primero, y en falta de estos á los de su hermana Doña Juliana, hijos de los fundadores, y en su defecto á los que lo sean de Doña Isabel de Santiyuste, muger de Pedro de Cartagena, hija de la fundadora, sucediendo siempre en línea recta de descendiente por el orden dicho, prefiriendo el primero que se ordenare estando en igual grado y al que fuviere el de doctor; y el que no esté ordenado ó ascrito al estado eclesiástico, si no lo hubiese pasados los seis meses después de cumplida la edad que por el Sto. Concilio de Trento se requiere, perderá la posesion del citado patronato, y la hermandad, como patrona, nombrará la persona designada por fundacion; y en defecto de todos los expresados se llama igualmente á un presbítero natural de Madrid, pobre y virtuoso, prefiriendo al que sea parroquiano de S. Miguel, advirtiéndose que el agraciado, si es de los comprendidos en este último llamamiento, dejará de cumplir esta memoria tan luego como se presente alguno de los parientes de los fundadores, justificando su derecho, por ser asi determinado expresamente en la fundacion; y todos se obligarán á cumplir tres misas semanales en la citada iglesia de S. Miguel, las dos por sus propias personas, y la otra se le permite encargarla á otro, dándole el estipendio conveniente; y acreditando asi su cumplimiento, recibirá de la hermandad los productos de la finca destinada á esta memoria, deducidos los gastos necesarios en conformidad á lo determinado por el Emo. Sr. Cardenal de Scala, Arzobispo que fue de Toledo. Por lo tanto emplaza á todos los que se crean con derecho al goce del referido patronato, legado pío de cumplimiento de misas, para que en el término de 30 dias acudan con sus solicitudes documentadas á la secretaria primera de gobierno de dicha Real hermandad.

{ Continúa el Catálogo de las estampas de la Calcografía de S. S.

La Fe, pintada por Rafael y grabada por Lepri, 1 escudo. La Esperanza, idem, por Persichini, 1. La Caridad, idem, por Banzo, 1. La Natividad de nuestro Señor, idem por Blocimart 50 bayoc. Ntra Sra. de la Candelaria, idem, por Pectrini, 1, 50. Ntra. Sra. con el niño, de Saxoferrato, grabada por Folo, 4. Ntra. Sra., de Fr. Bartolomé, por Fontana, 60 bayoc. Diana y Endimion, idem, idem, 1, 20. Venus y Ascenio, idem, idem,

1, 20. El primer navegante, idem, por Morghen y por Volpato, 50 bayoc. Judit, idem, por Fontana, 1. Los Niños, de Mola, por Volpato y Morghen, 50 bayoc. La muerte de Lucrecia, de Halmilton, por Cunego, 60 bayoc. La Inocencia, idem, idem, 50 bayoc. Dafne y el Amor, idem, por Volpato y Morghen, 50 idem. Dafne y Filis, idem, idem, 50 idem. Cleopatra en la tumba, idem, por Angel Testa, 50 idem. Júpiter, idem, por Fontana, 50 idem.

CAMBIOS DEL DIA.

Londres.....	82 1/2
Paris.....	16 y 9 a 10
Santander.....	1 beneficio
Bilbao.....	1 1/2 idem
Cádiz.....	1 1/2 idem
Sevilla.....	1 idem
Málaga.....	1 idem
Granada.....	1 1/2 idem
Alicante.....	1 idem
Murcia.....	1 1/2 idem
Valencia.....	1 idem
Barcelona á pesos fuertes.....	1 idem
Zaragoza.....	1 1/2 idem
Valladolid.....	1 beneficio
Burgos.....	1 idem
Coruña y Santiago.....	1 1/2 idem
Palencia.....	1 por 100 ben. pl.
Descuento de letras á razón de.....	35 á 4 por 100
Acciones del Banco.....	12 ps. fs.

ANUNCIOS.

Arte de descubrir el carbon mineral, traducido de la enciclopedia francesa por D. Juan Maria Nicolás de Saint Pastur, un cuaderno en 8.º marquilla; se hallará á 4 rs. en la libreria de Cuesta frente á las covachuelas. en la misma se hallan algunos ejemplares de los *Discursos* pronunciados en la Real sociedad de Oviedo en los años 1781 y 1783 por el conde de Toreno, en los que se hace una descripción de varios mármoles, minerales, y otras diversas producciones que se han descubierto en el principado de Asturias y en sus inmediaciones.

Semirramis. Melodrama trágico, traducido del italiano. Se hallará en Madrid en la libreria de Perez, calle de Carretas, frente al agujero del correo, y en Barcelona en la de Sauri.

Se halla vacante la plaza de maestro arquitecto y fontanero de la ciudad de Oviedo, dotada en 400 ducados anuales pagados mensualmente de sus propios. Sus obligaciones son evacuar los informes que le pida el ayuntamiento sobre el buen orden en la arquitectura de los edificios con arreglo á ordenanzas, levantar los planos que se le encarguen, medir, tasar y dirigir las obras que se ofrezcan al ayuntamiento, y cuidar diariamente de los acueductos y de las calles, sin percibir mas derechos que la dotacion señalada, quedando á su arbitrio exigir por el trabajo que le encomienden los particulares la retribucion competente: los aspirantes se dirigirán á dicho ayuntamiento de Oviedo dentro de 60 dias.

Se desea adquirir alguna noticia relativa á la existencia y paradero de D. Carlos Antonio Boetti, natural de Madrid, hijo de D. Domingo y de Doña Ana Maria Faggiani, que lo eran de Piamonte, el cual en el año de 1808 parece se hallaba de oficial en el regimiento de Granada. Y lo mismo de Victorio Ponzone, tambien piamontés, que en 1814 existia en la ciudad de Carmona en calidad de fondista ú hosterero. La persona que tenga algun dato acerca de cualquiera de dichos individuos, se servirá comunicarlo en la secretaria de la Real legacion de Cerdeña, sita en la plazuela de los Mostenses, casa llamada del Patriarca.

En virtud de providencia del Sr. Galindo, teniente primero corregidor de esta villa, por la escribania de Martinez, se ha señalado para una junta general de acreedores á la testamentaria de D. Bernabé Maria Vela Diez, el dia 8 de Febrero próximo á las nueve en punto de la mañana en la posada de dicho señor juez; lo que se hace saber para que los que se contemplan como tales concurren á ella, por sí ó por medio de quien los represente; debiendo tener entendido que en dicha junta se va á tratar de la conclusion final de la testamentaria, y á los que no concurren les parará el perjuicio que haya lugar.

Nota. En la Gaceta anterior, anuncio de la obra sobre *la Irritacion y la Locura*, donde dice á 30 rs. en rústica y 21 en pasta, léase á 20 rs. en rústica y 24 en pasta. Ademas de las librerias anunciadas alli se vende en la de Miyar, calle del Príncipe.